

· ISSN 2541-7509 ·

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

№9, 2020

ТЕМА НОМЕРА: СОЦИАЛЬНО-ГУМАНИТАРНЫЕ НАУКИ И
ТЕХНОЛОГИИ: ОТ ЗНАНИЙ К ПРАКТИКАМ



Сетевое издание
Электронный научный журнал

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

Сетевое издание
Электронный научный журнал

Издание основано в 2016 г.

Периодичность – выходит 12 номеров в год.

Свидетельство о регистрации СМИ ЭЛ № ФС 77-66175 от 20.06.2016, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).

Редакционная коллегия

Баринов Дмитрий Николаевич, (главный редактор) д-р филос. наук, проф., Смоленский государственный университет; *Артиюхович Юлия Васильевна*, д-р филос. наук, проф., Волгоградский государственный технический университет; *Гаранина Ольга Денисовна*, д-р филос. наук, проф., Московский государственный технический университет гражданской авиации; *Никольский Владимир Святославович*, д-р филос. наук, проф., Центр проектной деятельности, Московский политехнический университет;

Счастливцева Елена Анатольевна, д-р филос. наук, проф., Вятский государственный университет; *Шитов Сергей Борисович*, д-р филос. наук, проф., Московский государственный технологический университет «СТАНКИН»; *Макаров Сергей Николаевич*, д-р соц. наук, проф., Смоленский государственный университет; *Тужба Эмир Нодаревич*, д-р социол. наук, доц., проф., Кубанский государственный технологический университет; *Гавриленков Алексей Федорович*, д-р истор. наук, канд. филос. наук, проф., Саратовская государственная юридическая академия, Смоленский филиал; *Итунина Нина Борисовна*, канд. филос. наук, проф., Смоленский государственный университет; *Доманский Юрий Викторович*, д-р филол. наук, проф., Российский государственный гуманитарный университет;

Далингер Виктор Алексеевич, д-р пед. наук, проф., Омский государственный педагогический университет; *Колесов Владимир Иванович*, д-р пед. наук, проф., Санкт-Петербургский университет государственной противопожарной службы МЧС РФ; *Микерова Галина Георгиевна*, д-р пед. наук, проф., Кубанский государственный университет; *Фоменков Анатолий Иванович*, канд. пед. наук, доц., Смоленский государственный университет; *Казданян Сусанна Шалвовна*, канд. психол. наук, доц., Экономико-юридический университет им. А. Мкртчяна (Ереван, Республика Армения);

Кондрашихин Андрей Борисович, д-р экон. наук, проф., Институт экономики и права (филиал) ОУП ВО «Академия труда и социальных отношений»; *Ганский Владимир Александрович*, канд. экон. наук, доц., Институт предпринимательской деятельности (Минск, Республика Беларусь);

Степанов Александр Геннадьевич, канд. филол. наук, доц., Тверской государственный университет; *Вестов Федор Александрович*, канд. юр. наук, доц., проф., Саратовский национальный исследовательский государственный университет им. Н.Г. Чернышевского; *Шошин Сергей Владимирович*, канд. юр. наук, доц., Саратовский национальный исследовательский государственный университет им. Н.Г. Чернышевского.

Материалы публикуются в авторской редакции и отображают персональную позицию автора. Редакция не несет ответственности за материалы, опубликованные в журнале. За содержание и достоверность статей ответственность несут авторы. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов статей. При использовании и заимствовании материалов ссылка на издание обязательна.

Тип лицензии СС поддерживаемый журналом: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Адрес редакции:
214000, г. Смоленск, ул. Б. Советская, 12/1, 303.
Официальный сайт: naukavestnik.ru.
Тел.: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830.
E-mail: naukavestnik@mail.ru.

HUMANITARIAN SCIENTIFIC BULLETIN

Network edition
Electronic scientific journal

Publication was founded in 2016.

Schedule – 12 issues in a year.

The certificate of registration EL no. FS 77-66175 of 20.06.2016, issued by The Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology, and Mass Media (Roskomnadzor).

Editorial Board:

Barinov Dmitry Nikolaevich, (Editor-in-chief) Doctor of Philosophical sciences, Prof., Smolensk State University; *Artyukhovich Yulia Vasilyevna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., Volgograd state technical University; *Garanina Olga Denisovna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., The Moscow State Technical University of Civil Aviation; *Nikolsky Vladimir Svyatoslavovich*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., Center of project activities, Moscow Polytechnic University; *Schastlivtseva Elena Anatolievna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., Vyatka State University; *Shitov Sergey Borisovich*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., Moscow State Technological University «STANKIN»; *Makarov Sergey Nikolaevich*, Doctor of Sociological sciences, Prof., Smolensk state University; *Tuzhba Emir Nodarievich*, Doctor of Sociological sciences, Assoc. Prof., Prof., Kuban State Technological University; *Gavrilenkov Alexey Fedorovich*, Doctor of Historical sciences, Candidate of Philosophical Sciences, Prof., Saratov State Law Academy, Smolensk branch;

Itunina Nina Borisovna, Candidate of Philosophical sciences, Prof., Smolensk State University;

Domansky Yuri Viktorovich, Doctor of Philological Sciences, Professor, Russian state University for the Humanities, *Dalinger Viktor Alekseevich*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., Omsk State Pedagogical University; *Kolesov Vladimir Ivanovich*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., Saint-Petersburg University of State Fire Service of EMERCOM of Russia; *Mikerova Galina Georgievna*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., Kuban state University; *Fomenkov Anatoly Ivanovich*, Candidate of Pedagogical sciences, Assoc. Prof., Smolensk State University; *Kazdanyan Susanna Shalvovna*, Candidate of Psychological sciences, Assoc. Prof., A. Mkrtchyan University of Economics and Law (Yerevan, Republic of Armenia);

Kondrashihin Andrey Borisovich, Doctor of Economical sciences, Prof., Institute of Economics and Law (branch) Educational institution of higher education trade unions «Academy of labor and social relations»; *Gansky Vladimir Alexandrovich*, Candidate of Economical sciences, Assoc. Prof., Institute of entrepreneurship (Minsk, Republic of Belarus); *Stepanov Alexander Gennadieievich*, Candidate of Philological sciences, Assoc. Prof., Tver state University; *Vestov Fyodor Alexandrovich*, Candidate of Juridical sciences, Assoc. Prof., Saratov State University named after N.G. Chernyshevsky; *Shoshin Sergey Vladimirovich*, Candidate of Juridical sciences, Assoc. Prof., Saratov State University named after N.G. Chernyshevsky.

The materials are published in the author's edition and reflect the personal position of the author. The Editorial board is not responsible for the materials published in the journal. The authors are responsible for the content and reliability of the articles. Editorial opinion may not coincide with the opinion of the authors. When using and borrowing materials reference to the publication is required.

License type supported CC: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Address of the editorial office:
214000, Smolensk, B. Sovetskaya str., 12/1, 303.
Official site: naukavestnik.ru.
Phone: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830.
E-mail: naukavestnik@mail.ru.

СОДЕРЖАНИЕ

ИСКУССТВОВЕДЕНИЕ	1
<i>Котломанов А.О.</i>	
Концепция «суверенного» искусствознания: опыт практической методологии	1
ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ	11
<i>Кузнецов Ю.В.</i>	
Учебники истории в фокусе общественно-политической борьбы в США в 1960-е гг.	11
<i>Приказчикова О.В., Калашникова Е.А.</i>	
Образовательная политика СССР как фактор укрепления международного сотрудничества в 1946-1964 годы	18
КУЛЬТУРОЛОГИЯ	22
<i>Кравцова Л.А., Сокол Е.В.</i>	
Научно-информационный потенциал выставки Музея угля «Наука в Сибири ковала Победу» в контексте актуализации научного наследия	22
ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	30
<i>Аканькина Т.С.</i>	
Нарушение взаимодействия в семье как основной фактор формирования зависимости младшего школьника от социальных сетей: теоретический аспект	30
<i>Выглядышева Е.А.</i>	
Патриотическое воспитание детей старшего дошкольного возраста в процессе игровой деятельности	35
<i>Гусева Е.Н., Нецевтаева В.О.</i>	
Об обучении семантике прошедшего перфекта в условиях косвенной речи	40
<i>Купцова В.В., Чудакова С.А., Сапожникова С.М.</i>	
Теоретические основы и организация сервисного обучения (Service-Learning)	46
<i>Маркова Я.С.</i>	
Особенности подготовки педагога в системе профессионально-педагогического образования	51
<i>Мартынова Е.А., Енчин Г.Ю.</i>	
Формирование психологической готовности учащихся старших классов в процессе подготовки к единому государственному экзамену	56
<i>Панич Н.В.</i>	
Критерии оценки переводов студентов гуманитарных направлений в неязыковом вузе	61

Ткаченко А.В.	
Повышение интереса к занятиям физической культурой в вузе на примере игры в дартс	67
Яковлев В.А.	
Зарубежный опыт и инновации в предпрофильной подготовке школьников	71
ПОЛИТИЧЕСКИЕ НАУКИ	76
Tran Van Hung	
Promoting the human factor in building the Vietnam people's army in the new era	76
СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НАУКИ	83
Ермакова Ж.А., Шестакова Е.В.	
Геймификация в HR	83
Панасенко С.В., Рамазанов И.А., Чеглов В.П., Красильникова Е.А.	
Тенденции технологического развития сферы товарного обращения Российской Федерации в условиях цифровой экономики	89
Садриев А.Р., Камаев Б.Н., Маъруфи М.	
Концептуальные основы формирования экспортных сетей в сфере высоких технологий	96
Федотова М.С.	
Профессиональные сообщества как инструмент развития кадрового потенциала территорий	100
Чалкина Н.А.	
Проблемы и перспективы развития образовательного туризма	106
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	111
Архипова И.В.	
Примарный таксис в разноструктурных языках	111
Борищевская Т.С.	
Прецедентные онимы в русском языке для специальных целей (на примере языка менеджмента)	117
Клементе-Смирнова С.Д.	
Возвратные глаголы в испанском языке на территории мексиканского штата Оахака и их интерпретация	124
Манцаева А.Н., Абуева Э.А.	
Влияние французских заимствований на развитие английского языка	128
ФИЛОСОФСКИЕ НАУКИ	135
Кузнецова Е.В.	
Понятие субъекта в философии Вацудзи Тэцуро	135
Май К Да, Зыонг Куок Куан	
Концепция Неба в диалоге протестантизма и традиционной вьетнамской этики	141

<i>Роцупкин В.Г.</i>	
Ценностно-ориентационный компонент кросс-культурного потенциала	
студента	151
ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ	
<i>Кубасов А.Л.</i>	
Административное судопроизводство в России: история и перспективы	
развития	156

TABLE OF CONTENTS

HISTORY AND THEORY OF ART	1
<i>Kotlomanov A.O.</i>	
The concept of «sovereign» art history: study in practical methodology	1
HISTORICAL SCIENCES	11
<i>Kuznetsov Yu.V.</i>	
History textbooks in the focus of public and political struggle in the USA in the 1960's	11
<i>Prikazchikova O.V., Kalashnikova E.A.</i>	
Educational policy of the USSR as a factor in strengthening international cooperation in 1946-1964	18
КУЛЬТУРОЛОГИЯ	22
<i>Kravtcova L.A., Sokol E.V.</i>	
Scientific-informational potential of the Institute of Coal's exhibit «Science in Siberia Forged Victory» in the context of mainstreaming of the scientific heritage	23
PEDAGOGICAL SCIENCES	30
<i>Akankina T.S.</i>	
Family interaction disorders as a main factor in the formation of a younger schooler's addiction on social media: theoretical aspect	30
<i>Vyglyadysheva E.A.</i>	
Patriotic education of older preschool children in the process of play activities	35
<i>Guseva E.N., Netsvetaeva V.O.</i>	
On teaching the semantics of the Past Perfect in indirect speech	40
<i>Kuptsova V.V., Chudakova S.A., Sapozhnikova S.M.</i>	
Theoretical foundations and organization of service-learning	46
<i>Markova Y.S.</i>	
Features of specialist training in the system vocational and pedagogical education	51
<i>Martynova Y.A., Yenchin G.Y.</i>	
Formation of psychological readiness of high school students in the preparing process for the unified state examination	56
<i>Panich N.V.</i>	
Translation quality assessment in a non-linguistic university for training purposes	61
<i>Tkachenko A.V.</i>	
Increasing interest in physical education classes at the university on the example of the Darts game	67
<i>Yakovlev V.A.</i>	
Foreign experience and innovations in pre-professional training of schoolchildren	71

POLITICAL SCIENCES	76
<i>Tran Van Hung</i>	
Promoting the human factor in building the Vietnam people's army in the new era	76
SOCIAL AND ECONOMIC SCIENCES	83
<i>Ermakova J.A., Shestakova E.V.</i>	
Gamification in HR	83
<i>Panasenko S.V., Ramazanov I.A., Cheglov V.P., Krasilnikova E.A.</i>	
Trends in the technological development of the commodity turnover in the Russian Federation in the digital economy	89
<i>Sadriev A.R., Kamaev B.N., Marufi M.</i>	
Conceptual framework for the formation of export networks in the field of high technologies	96
<i>Fedotova M.S.</i>	
Professional communities as a tool for the development human resources of the territories	100
<i>Chalkina N.A.</i>	
Problems and prospects for the development of educational tourism	106
PHILOLOGICAL SCIENCES	111
<i>Arkhipova I.V.</i>	
Primary taxis in different structured languages	111
<i>Borshchevskaya T.S.</i>	
Case-based onyms in Russian language for special purposes (using the management language as an example)	117
<i>Clemente-Smirnova S.D.</i>	
Reflexive verbs in Spanish in the Mexican state of Oaxaca and their interpretation	124
<i>Mantsaeva A.N., Abueva E.A.</i>	
French borrowings' impact on English language development	128
PHOLOSOPHICAL SCIENCES	135
<i>Kuznetsova E.V.</i>	
The concept of subject in the philosophy of Watsuji Tetsuro	135
<i>Mai K Da, Duong Quoc Quan</i>	
The concept of Tian in the dialogue of Protestantism and traditional Vietnamese ethics	141
<i>Roshchupkin V.G.</i>	
Value-orientation component of the student's cross-cultural potential	151
JURIDICAL SCIENCES	156
<i>Kubasov A.L.</i>	
Administrative court proceedings in Russia: history and development prospects	156